

MELILLA

XXIV Cursos Internacionales
de Verano Ciudad de Melilla

“El ciberdelito no sólo afecta a la intimidad de la persona, sino que roban conocimiento”

● El coronel de la Guardia Civil, Arturo Espejo Valero, aseguró que para luchar contra los delitos en las redes es necesario concienciar a los ciudadanos para que comprendan los riesgos y pongan las medidas de seguridad

D.N. MELILLA

El curso sobre 'Ciberdefensa y tutela de derechos en las redes' contó ayer con la presencia de varios expertos en esta temática, aunque resaltó la actividad organizada por el coronel Arturo Espejo Valero y el teniente coronel Luis Hernández García de la Unidad de Ciberseguridad de la Jefatura de Formación de la Guardia Civil. Realizaron un taller práctico para que los participantes en este programa formativo, organizado por la Ciudad y la UGR, comprobaran que no están concienciados de que pueden sufrir un ciberdelito. "Todos debemos saber cuál es el problema y una vez que lo tengamos claro, tomaremos las medidas oportunas", explicó Espejo Valero. "El asunto de los ciberdelitos es grave y no sólo afecta a la privacidad de las personas, sino al robo de conocimiento", aseveró.

El coronel de la Guardia Civil indicó que la sociedad piensa que el espionaje se hace con los estados y las grandes empresas, pero aseveró que esto está cambiando porque lo que interesa ahora es la información y el conocimiento que tienen las pequeñas y medianas empresas.

"El espionaje se realiza a nivel de las pymes", afirmó. En este sentido, explicó que las empresas europeas pensaban que tenían la capacidad para ser pioneras en temas de investigación y desarrollo, mientras que toda la industria manufacturera se ha trasladado hacia Asia. Sin embargo, aclaró que no es así porque este tipo de espionaje hace que cualquier tema que se investigue en Europa puede ser copiado en otras partes del mundo. Relató que no es que en otras zonas se adelanten a las producciones europeas, sino que "están robando el conocimiento".



Arturo Espejo, Elvira Tejada y Eugenio Pereiro, durante la rueda de prensa.

Los talleres que realizaron ayer los alumnos son los mismos que se han emprendido con grandes empresas españolas, como las que forman parte del Ibex 35, con el objetivo de que tomen conciencia de que hay muchos peligros que no se ven en las acciones concretas, como mandar correos electrónicos con cierta información que puede ser utilizada por otras empresas para adelantarse en el negocio o para hundir a las propias que han sido espiadas.

La guerra económica

"Para los franceses este tipo de conducta se llama guerra económica e incluso tienen una escuela para analizar estos casos", resaltó. "Si le quito el conocimiento a alguien, me adelanto y tengo una ventaja y por lo tanto es una meta comercial", apuntó.

Pero la nueva tecnología no sólo sirve para copiar y reproducir el

conocimiento, sino que también puede utilizarse para hundir un proyecto y eliminar la competencia, según indicó Espejo Valero. En relación a este tema, destacó que España cuenta con siete de las diez empresas más importantes a nivel mundial en infraestructuras, como son las que construyen en Canal de Panamá o el AVE en los países árabes. Señaló que cuando hablan con un ingeniero para comentarle los riesgos que puede sufrir un proyecto de recibir una amenaza a través del mundo vir-

tual, ellos afirman que son los compañeros de contabilidad y finanzas los que deben tener cuidado con estos ataques. Sin embargo, no caen en la cuenta de que uno de sus proyectos puede ser modificado y que cuando sea construido se venga abajo porque alguien cambió una cifra o un punto en un plano. Esto acabaría con su proyecto y con la empresa que lo realiza.

Pymes y notarios, en peligro

"Somos muy inconscientes de los riesgos que podemos sufrir, hablamos mucho y además lo tenemos todo en el ordenador personal", subrayó el coronel de la Guardia Civil. Como ejemplo de esta falta de conciencia destacó el caso de un comercio que cierra su persiana para evitar robos por la noche. Sin embargo, indicó que el propietario no cae en desconectar el ordenador de la WIFI ni del rou-

LO DESTACADO

Taller

De conciencia. Espejo Valero afirma que hay que organizar talleres prácticos para que los ciudadanos comprendan el riesgo que tienen de sufrir un ciberdelito. Un ejemplo son los directivos que reciben de regalo un Iphone o un Ipad en los que hay aplicaciones que permiten grabar conversaciones de las juntas o copiar información del correo electrónico.

Motivos

Del ciberdelito. Una empresa puede sufrir el robo de información o que eliminen todos los datos para que la competencia adquiera ventajas.

ter cuando cualquiera puede extraer todos los datos que deseen con este medio.

"Las pymes y los notarios son los más afectados por este tema por que los delincuentes saben que no tienen medidas de seguridad instaladas en sus ordenadores", explicó. "Tu vecino o una persona desde China nos puede robar lo más importante, nuestro conocimiento a través de estos medios", apuntó.

En cuanto al motivo que puede llevar a esos delincuentes a hacer este tipo de delitos, señaló que puede ser para recoger datos de interés o porque a la competencia le viene bien que sufra este tipo de traspies para neutralizar el negocio. Entre las recomendaciones que aporta este grupo de expertos está que las pymes hagan varias copias de seguridad en discos duros para evitar que un ataque acabe, por ejemplo, con la contabili-

Arturo Espejo Valero
Coronel de la Guardia Civil

Somos muy inconscientes de los riesgos, hablamos mucho y lo tenemos todo en el ordenador personal"

Coime
Consulting e Instalaciones Melilla

Polígono Industrial Sepes
C/ La Amapola - Nave F 14,
52006 Melilla

Tel: 952 67 68 49 / 658 78 48 71
Fax: 952 69 62 97

Servicio de limpieza de redes de saneamiento
fosas sépticas, desatoros, desatranccos

LA CLAVE

Las pequeñas y medianas empresas, junto a los notarios, los más proclives a sufrir ataques cibercriminales porque no tienen muchas medidas de seguridad

LO DESTACADO

Hoy

Aspectos legales. Las conferencias comenzarán hoy con una charla sobre el 'Radicalismo a través de la red', una ponencia que será impartida por el coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Granada, Manuel Llamas Fernández. La segunda conferencia estará en manos del director de la Agencia Española de Protección de Datos y profesor de Derecho Constitucional de la Universidad Complutense de Madrid, José Luis Rodríguez Álvarez, que hablará sobre 'La protección de los datos personales en Internet: El llamado derecho al olvido'. Por último, se celebrará una mesa redonda en la que se abordará 'Tutela de derechos fundamentales a Internet' con los ponentes: el catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Málaga, Angel Rodríguez Vergara Díaz, y el presidente del Consejo Consultivo de Andalucía, Juan Ceño Bueso.

Mañana

Estrategias. La primera conferencia estará impartida por la responsable del área de Ciberseguridad y jefa de la Oficina de Seguridad Tecnológica de la Unión, Ana del Departamento de Seguridad Nacional de la Presidencia del Gobierno, María López Gil, que abordará 'Consejo Nacional de Ciberseguridad: Logros y retos'. Le seguirá la charla de dirección de Defensa y Seguridad de la Superficie, Daniel Arriba Calvo, que tratará 'Actuación de los recursos en el sector de la defensa y seguridad'. Finalmente la ponencia del gerente de Relaciones Institucionales y Comunicación del INCI, Blas José Arroyo Remo, que tratará sobre 'Ciberseguridad

Viernes

El viernes se celebrará una conferencia sobre 'Ciberseguridad y protección de datos'.



El comisario Eugenio Pereira, durante la conferencia que ofreció ayer en el Palacio de Exposiciones y Congresos.

“El sector privado y público colaboran para luchar contra el cibercrimen”

● El comisario Eugenio Pereira afirma que esta implicación es necesaria porque Internet está en manos de empresas y no de la Administración

D.N. MELILLA

El comisario jefe de Delitos Tecnológicos de la Comisaría General de la Policía Judicial, Eugenio Pereira Blanco, fue uno de los conferenciantes que ayer impartió una charla en el curso 'Ciberdefensa y tutela de derechos en las redes'. Resaltó "la importancia de que el sector público y el privado colaboren, porque Internet está en manos de empresas, para luchar contra el cibercrimen".

Pereira Blanco destacó que cuando se habla de cibercrimen se está haciendo referencia a "una amenaza real, grave y que afecta a todos, desde los ciudadanos a las instituciones públicas y a las empresas". Aseguró que se trata de una amenaza que "crece, se carac-

La reforma procesal, necesaria para tratar nuevos delitos

La fiscal Elvira Tejeda, de la sala coordinadora en materia de criminalidad informática, aseguró ayer surgen nuevos comportamientos delictivos a la vez que avanza la tecnología. Estos son capaces de lesionar los derechos y las libertades de los ciudadanos o bien son nuevas formas de manifestación de comportamientos delictivos tradicionales, como una estafa, explicó. Por ello, toda esta situación obliga a los legisladores a modificar las leyes y a la justicia también la lleva a hacer un esfuerzo importante para dar una respuesta los ciudadanos que se sienten dañados por esas acciones irregulares. Tejeda indicó que la evolución legislativa tiene que hacerse en colaboración con otros países, sobre todo los más cercanos,

teriza por la innovación y la sofisticación". "Esto nos debe generar la preocupación debida en el ámbito

porque los delitos a través del ciberespacio son una amenaza transnacional.

En referencia a las normativas vigentes, destacó que España está trabajando "muy bien en la materia" y destacó la reciente reforma del Código Penal en el que se recogen nuevos delitos para ofrecer respuestas penales ante este tipo de conductas. Además, apuntó que se está trabajando de forma muy activa en la reforma procesal, es decir, en las herramientas que tienen los investigadores para detectar y recoger pruebas contra los que cometen este tipo de delitos porque tienen que adaptarse a esas nuevas formas de comportamiento. Asimismo, subrayó la creación de un grupo de fiscales específicos para abordar estos casos.

nacional y también debe generarse esa inquietud a nivel internacional, puesto que la amenaza es glo-

bal, la respuesta a ésta también debe serlo", añadió.

Claves para luchar

El comisario jefe explicó que las claves de la lucha contra el cibercrimen implican una legislación adecuada, armonía entre las leyes de los estados, una estrategia nacional contra esta amenaza en cada país, una colaboración entre el sector público y el privado porque Internet está en manos de empresas y un grupo de jueces, fiscales y policías especializados en este ámbito de actuación. Asimismo, subrayó que es preciso concienciar a los ciudadanos sobre la existencia de los cibercrimenes.

En cuanto al ámbito policial, Pereira Blanco señaló que en España hay unidades especiales para combatir este tipo de amenazas en el mundo virtual. Indicó que a estos agentes no sólo se les exige una buena formación, sino una actualización continua.

"España desde 2013 dispone de dos estrategias nacionales para combatir los cibercrimenes, así como unidades en las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, fiscales y jueces para hacer frente a estas amenazas", añadió.



POPULAR TV
MELILLA

hacemos televisión
pensando en ti

sintonizanos en el canal 43 de la TDT

Calle Pablo Voltescá s/n. Edif. Ánfora, 2ª Planta. www.populartvmelilla.com. info@populartvmelilla.com

La UGR de Melilla estará en el Congreso Internacional contra la Pobreza Infantil

● Formará parte de las 30 ciudades españolas y dos extranjeras que recorrerá el congreso

El Faro MELILLA

Treinta ciudades españolas y dos extranjeras recorrerá el programa del Congreso Internacional e Interuniversitario contra la Pobreza Infantil en el Mundo, que empezará en Huelva el próximo 20 de noviembre de 2015 y finalizará un año después, presentando sus conclusiones en Asunción (Paraguay) en el VII Congreso Mundial por los Derechos de la Infancia y la Adolescencia.

La Universidad de Granada es una de las instituciones organizadoras de este congreso internacional, con una innovadora metodología que consistirá en realizar sesiones sucesivas para trabajar las 58 temáticas con las que cuenta el Congreso. La UGR albergará escalas en sus tres Campus, con las siguientes fe-



El congreso llegará a Melilla el día 25 de abril de 2016.

chas y ponencias magistrales: Granada (4 de diciembre de 2015): 'La vulneración de los derechos de la niñez', con Aránzazu Gallego Molinero y María Espinosa Spinola. (Facultad de Trabajo Social).

Melilla (25 de abril de 2016): 'Mi ciudad también es mía: parti-

cipación infantil en la escuela y el entorno urbano', con José Luis Villena Higuera y Elvira Molina Fernández (UGR-Grupo de Investigación ICUFOP).

Ceuta (27 de abril de 2016): 'Efectos y consecuencias de la publicidad sobre la infancia', con José Antonio Liebana Checa. Co-

ordinador del Grupo de Investigación 'Desarrollo Infantil y Adolescente: Factores de Riesgo' de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de Ceuta. Y 'Educación social y emocional en la infancia', de Santiago Ramírez.

Los interesados pueden presentar comunicaciones en la modalidad no presencial. El plazo para el envío de resúmenes se encuentra abierto hasta el 31 de agosto. La organización a habilitado una aplicación online donde se pueden hacer de una forma sencilla los envíos de propuestas.

En el sitio web del congreso puede encontrarse el listado de las 58 temáticas de debate en las que poder encajar estas propuestas: www.infancia.org/gira/congreso.

Las mejores aportaciones serán publicadas en la REINAD (Revista sobre la Infancia y la Adolescencia), además de publicarse los trabajos en las actas del evento. El congreso contará con emisión online, por lo que podrá ser seguido de manera íntegra. En el caso del Campus de Melilla además de grabará con el sistema GA3 para que pueda ser visualizado en cualquier momento.

Correos convoca un concurso de cortometrajes para el 'I Correos Film Festival'

El Faro MELILLA

Nace el 'Correos Film Festival'. Tres intensas jornadas entre los días 30 de octubre y 1 de noviembre en Ginebra Madrid, sita en Matadero Madrid, con la comunicación, la tecnología y la certamen de los servicios postales como temáticas.

Correos arranca esta iniciativa con la convocatoria del Concurso de Cortometrajes 'Correos Film Festival', destinado a difundir los valores del correo y la figura de su principal actor: El cartero.

Con 12.000 euros en premios ésta se convertirá, en una de las actividades más llamativas de una completa y variada programación donde a una selección de proyecciones nacionales e internacionales se unirán coloquios con directores y actores, presentaciones, sesiones infantiles o exposiciones de sellos y cartels de películas.

Las bases del certamen pueden consultarse en la web oficial del festival: www.correosfilmfestival.com, donde también se exhibirán los cortometrajes participantes.

Tax Free
shopping & travel

Avenida Juan Carlos I Rey, 30

sólo aquí

20% 30% 50%

REBAJAS hasta un 75%

Si quieres rebajas las tienes aquí



www.bienestadonre.com